

MON JOURNAL AU MEXIQUE EN 1867

Le journal du prince Félix de Salm-Salm, mercenaire prussien au service de l'empereur Maximilien du Mexique, en 1866-67, est paru en 1868 en Angleterre et en Allemagne. La première partie relate la fin de l'empire du Mexique, après que la France l'eut abandonné à son sort, le siège de Querétaro, la captivité et l'exécution de Maximilien. La seconde commence par une contribution d'une cinquantaine de pages de la princesse Agnès de Salm-Salm, épouse d'origine canadienne de Félix, qui publiera elle-même son journal quelques années après la mort de son époux (*Ten Years of My Life* – 1877). Puis vient le récit de la captivité de Salm-Salm, jusqu'à sa libération.

Cet ouvrage, souvent cité par les historiens, mais jamais intégralement traduit en français, jusqu'à présent, est un document historique en même temps qu'un récit passionnant sur les événements de la fin du règne éphémère de Maximilien au Mexique.

Récits de batailles, histoires de brigands, tentatives d'évasion, trahisons, faux espoirs alternent dans les péripéties de ce récit, comme dans un roman d'aventures ou un western, mais on en retiendra par-dessus tout la fidélité de Salm-Salm et de son épouse à l'empereur et leur immense appétit de vivre, leur inlassable énergie, qui, finalement, triompheront de tous les obstacles, dont le moindre n'était pas la détermination du président Juárez à réduire définitivement à néant le prétendu empire et ses supporters.

Pour finir, disons que Félix de Salm-Salm mourut en 1870, au cours de la guerre franco-prussienne, tué au combat par ces Français qu'il n'aimait pas.



Ancien élève de l'École normale supérieure de Cachan, **Robert Tubach** a terminé sa carrière dans l'Éducation nationale en 2000, comme inspecteur d'académie, inspecteur pédagogique régional de l'académie de Grenoble. Il consacre son temps à traduire des œuvres en anglais des XIX^e et XX^e siècles, quand il n'écrit pas des nouvelles policières avec son complice Jacques Delatour.

36 €

ISBN : 978-2-336-00549-2



DOCUMENTS
A
M
É
R
I
Q
U
E
S
LATINES

MON JOURNAL AU MEXIQUE
EN 1867

Félix SALM-SALM

Félix SALM-SALM

Général, premier aide de camp et chef de la Maison
de feu Sa Majesté l'Empereur Maximilien du Mexique

MON JOURNAL AU MEXIQUE EN 1867

INCLUANT

LES DERNIERS JOURS DE L'EMPEREUR MAXIMILIEN

AVEC DES PAGES DU

JOURNAL DE LA PRINCESSE SALM-SALM



Traduit et adapté de l'anglais
par Robert Tubach

L'Harmattan